Nuestro servicio diario cablegráfico es especial y exclusivo

NOTICIA

Nuestra estación inalámbrica está instalada en nuestras oficinas

DIARIO DE LA TARDE

Año III - Número suelto ¢ 0.10 - San José de Costa Rica Viernes 14 de Noviembre de 1924

No. 658

El General Calles da su parecer respecto al conflicto anglo - mexicano

CONTRABANDOS EN CALIFOR.

cifico demuestran que es grande la do comercial entre ambos países quienes introducen sobre todo del louias africanas, especialmente pa. licous, especialmente whikey.

Fué cambiado el tercer premio de la lotería

Ayer tarde fue presentado al cobro en la Tesorería de la Jun ta de Caridad el billete favore cido con el premio de 5000 colo nes en el sorteo del domingo pasado.

El afortunado es un trabaja dor de la Northern Railway Co.

Una injusticia del señor Secretario de Relaciones

El señor Secretario de Re'a ciones Exteriores, al citar en su discurso en la Cámara, los nom bres de las personalidades cuhan opinado a favor de los tra tados, omitió el del doctor don Ramón Zelaya y Villegas de la Universidad de París jurisconsulto de alto relieve y recencida autoridad en asuntos inter nacionales de quien una rez dijo el General Pau, que era mexplicable que no hubiese llegado a las más altas posiciones en Costa Rica.

La omisión que abora ha he cho el señor Ministro confirma la tremenda injusticia que aquí cometemos con el Dr. Zelaya y que tan merecidamente reprochaba el General Pau.

FRANCIA E ITALIA ESTAN TRA-TANDO

PARIS, 14. - La rectificación operaciones hechas por los federa, las gestiones coloniales de Tunez y les a lo largo de las costas del Pa Tripoli, será seguido de un trataactividad de los contrabandistas, referente al comercio entre las cotrofes por el desierto.

> RECTIFICACIONES A LA POLITI CA EXTRANJERA INGLESA

amincia que el Consejo de Ministros, que se le han Mecho de Londres res drian comerciar y trabaja- dentro terestes devengados por los bonos de presidido por Balwin se ocupara pecto a la posibilidad de reanudar del país con la seguridad de su ga- la Libertad. de todos los asuntos de relaciones las relaciones diplomáticas entre Mé rantía y la de su prosperidad.

SERVICIO DE CABLES DE "LA NOTICIA" UNO DE LOS DIPUTADOS HERI, to alemán desde que sa abrie ha

RELACIONES CON INGLATE. RRA

SAN FRANCISCO, 14. - Las del tratado franco italiano sobre exteriores. Se anuncia que se ha- xico y la Gran Bretaña, que rán algunas rectificaciones de la contraba que al conflicto podría Morones, herido en el escandalo de \$ 102000. conducta seguida por los Taboristas, darseje una solucion satisfactoria. la Camara de Diputados se ha vuel Especialmente en los asuntos rusos. Que se necesitaba la cooperación to grave. y el entendimfento de los dos gobiernos y que Mérico solo deseaba SESENTA Y SEIS MILLONES DE Canadá grandes cantidades de ra reglamentar las aduanas limi- RESPUESTA DE CALLES SOBRE que los extranjeros se dieran cuen. ta de que era preciso someterse a las loyes mexicanas cuando vivie. ran en la república. Que si los comerciantes y los industriales ingle-MEXICO, 14. — El General Ca ses respetaban las leyes de Mexico, no repartirá mañana la cantidad. LONDRES, 14. - Para hoy se lles ha replicado a las preguntas podrían estar seguros de que po. de 66 millones de dólares como in

DOS SIGUE MAL

DOLARES POR INTERESES SO BRE LOS BONOS DE LA LIBER TAD

NUEVA YORK, 14. - El gobie:

La venta de bonos del emprést

aumentado en 3 billones.

"Botang consolidated" ofrece MEXICO, 14. - El estado de 60.000 acciones a \$ 46,50. Asocia-

Subinspectores de Hacienda que se tambalean

Posiblemente el sábado se de de baja a varios Subinspectores de Hacienda y oficiales de los resguardos q' han incurrido en faltas graves de q' ha tenido co nocimiento la Secretaría de Ha cienda.

Para reemplazar a aquéllos se acudirá a varios buenos emplea

Un Cantón donde no hubo faltas de policía

El señer J. Venega, G., Jefe Político de Tarrazú comunicá al señor Gobernador de la Provincia que en su jurisdicción no hubo faltas de policía duran te el mes de cctubre pasado.

El dato en cuestión habia muy alto de la moralidad de aquel pueblo, dedicado per ente ro al trabajo.

La negrita milagrosa de Cartago será coronada

Por chblegrama recibido ayer por la Curia, de Su Señoría Ilustrísima el Arzobispo de Costa Rica, Dr. don Rafael Otón Castro, se sabe que Su San tidad el Papa ha accedido a la coronación de la virgencita milagrosa de Cartago.

DESDE LA BARRA

POLITICA MUSULMANA

El Congreso tiene actualmente a su estudio y decision el asunto de mayor importancia, los Tratados Centroamericanos de Washington, y el debate se ha iniciado.

A la actitud extraña asumida por el Secretario de Relaciones Exteriores que salió a la palestra armado de punta en blanco, lanza en ristre, contra la representación nacional previniéndole que sus finos aparatos auditivos no iban dispuestos a escuchar discursos patrioteros, siguió el del Jefe reformista quien en larga oración ha hecho un can to ditirámbico al Tío !Sam elogiando su abnegación, su altruismo, su grandeza de miras y su hidaiguia al intervenir en las cuestiones privativas de la soberanía de las repúblicas centroamericanas.

Pero no hemos encontrado en este discurso, fuera del elogio sin límite y de la visión abrillantada de los actos de la república del norte-que hoy hacen ver al orador con los colores del iris lo que ayer no más contempo gris, nebuloso y con tintes de tormenta,- ningúno de los entusiasmos y del calor que otrora empleara el fogoso caudillo cuando ha defendido otras causas.

Hoy ve el General como muestras de amor a la paz y al orden los casos de Cuba, Santo Domingo, Haití, Panamá y hasta la violenta imposición de os marinos norteamericanos en Nicaragua, la estima disculpable en beneficio del control que según sus puntos de vista deben ejercer A OUTRANCE los Estados Unidos sobre estas pequeñas nacionalidades, extensivo a los demás países del Sur y con proyecciones mundiales.

Pero hay períodos en su discurso en que a través de las brillantes palabras del elogio, se alcanza a vislumbrar una honda amargura, una resignación musulmana que pareciera informar el pensamiento del defensor de los tratados, y así dice en arranque involuntario quizá: "Noso-

tros, en ningún caso podemos renunciar a esa cooperación franca, gentil y amistosa de esa gran Nación; Y AUN QUERIENDOLO, PRETENDIENDOLO ... IMPOSIBLE! LAS CIRCUNSTANCIAS LO IMPONEN!" Hay una dolorosa suges tion, indudablemente, en estas frases llenas de sinceridad, que no queremos ahondar, pero que nos parecen intensamente reveladoras. Mas lo que nos admira, en verdad, es la resignación arábiga del que ayer no más combatió valientemente hasta teñir con su sangre el campo de batalla. la invasión norteamericana en la vecina República. Al oir las frases que textualmente insertamos, creimos que una visión engañosa trasmutaba los personajes y en cambio del esforzado caudillo, alcanzamos a ver la faz entristecida y los ojos apagados de tanto contemplar las arenas del desierto, del árabe discípulo de Islam, que viendo arruinados sus rebaños por el león; exclama: "Alah lo quiso, bendito sea el nombre de Alah!" y esconde su cabeza bajo los pliegues del turbante y entremezcla las oraciones que masculla con los jugosos dátiles que caen de las altas palmeras del oasis.

Las naciones pequeñas no tienen más defensa que sus propios derechos. Sí, General, pero escs derechos no son los que dan los tratados, como dice usted en su discurso, pues seria considerarles como algo adjetivo y no de la absoluta sustantividad que tienen como que emanan de la so beranía misma de cada país en ejercicio de su voluntad in dependiente y libre.

Y sigue la discusión: dos diputados, además del General Volio hicieron uso de la palabra-los señores Picado y Cortés-y ya daremos al público nuestras impresiones acer ca de sus discursos que oímos con atención desde la barra.

Dicha ceremonia tendrá lugar tan pronto como el señor Arzobispo regrese a Costa Rica.

LA NOTA VESPERTINA

que había desaparecido de una el de relaciones. el S berano Congreso Const tu miro que tomamos.

rando que nuestro piramidal luz... Ranran, el Bismark de d n Ri Le'n Cortés le rec'ama attable A les seciones del C a r tados de Washington

Pasarán los tratados? W tiene a todos en suspenso.

casa particular un libro c.nte- Y Edo el país está pendiente niendo los tratados de Washing de la discusión de estos traton que se estén discutiendo por tadistas para ver cual es el ca-

cardo, explique si ese asunto lo. Raman la mala educación de lle so, aunque que l'eve la intencia debe investigar la oficina del gar a pelear derechito, en vez de agarrarse con el más pintac Coronel Pinaud o la comisión de haber saludado con muc'o concurre después de haberse p de Investigaciones de los tra- cariño a cada uno de los seño nado muy bien con Stac mis res diputados

simo por la falta de tacto de dosamente y haberse dado un ma nuestro exquisito Tallevrand sajito. que en vez de haber llegado, co Esa es la pregunta que nos mo llegó, hecho un toro de i

que es lo más que se usao, 'es Cortés se muestra resentifi pues de haberse afeitado cuida

haberle dado la mano a cada! Era natural que Cortés este

per ser de los más fecs de to i des.

Y que luego, parándose dij ra: Señores diputados: me ale ustedes? Me a'egraría de verlas bros de la Legación al Peru.

Hoy en la mañana se dijo; Deben pasar, dice Ranrán, viejillo y después, suavemente | rara que Ranrán, que se las de Y que al final de los pirops que el segundo es enemigo irrevaselinadito o la Camara, se ser probamos esos tratadillos. Ye dos. tara, tosiera, volviera a ver cin creo que nada tendría hacerlo Nosotros nos explicamos esta ojos jaloncillos a don Artur | porque si no lo saben sépanlo: resentimiento de León Crtés; se arriscara los bigotes ka sera son cosas muy distintas las ofi-El fallo se espera con impa León, a pesar de serlo con todas nos y sonriera con una adera cinas de invetigación de lo trata La policía no se ha tomado ciencia pues de la discusión de sus garras, ha sido siepmre muy ble sonrisa a los diputado; a dos y la del Macho Pinaud. Asi todavía ninguna molestia espe-, los patri ios va resultara s i modosito y compuesto; en toda todos los diputados menos a Car es que nada tiene que se aprube trapiada a los diputados y les ecasión su pulcritud ha sido no les Diaz y al Cera Valenciano esta cosa... Me voy muchas salu dijo: si son amigos mios, ven

> gro mucho de encontrarme a mí ! Se dice que estos días dir se engallotara y llegara tambien Estoy lan contento como en mi su opinión sobre los tratados de a tratar como a entenados a los casa. Y c lebro que todos teng n Washington los distinguidos di dipufados al Congreso. Y 1 s tan buen color. Diganme una co plomáticos e internacionalistas prohibió hasta que hicieran dis sa: ¿como están las familias de señores Sotela y Caldera, miem cursos de plazas públicas.

> > Se nos ha dicho que el prime

hablar de los famosos tratados de diplomático. llegara muy en les dijera: que les parece si a conciliable de los mismos trata

Don Ricardo le metió la garn gansa con los tratados.

Todo fue que asi lo h'c'e a don Ricardo para que Ranran

Que valiente que se nos ha ro es favorable a los pactes y vuelto el señor Ministrazol.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

LA NOTICIA

DIARIO DE LA TARDE -

REDACTOR Y ADMINISTRADOR

MARIANO SOLORZANO G.

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS: JORGE SAUREZ F.

APARTADO No. 977.

TELEFONO No. 134

La trampa del Día Seco

to Detalle Escolar, que afecta egoistas. de manera sensible los intereses, Se le abren todas las puertas de las clases trabajadoras y ar al rico, al potentado, al gomo gumentando sobre la nueva for so bohemio de la llamada bue-j de su martirio. ma de legislar que se estila ac- na sociedad para que disfrute tualmente en Costa Rica, en la de todos los goces y placeres de Camara de Diputados se le pu la vida, no importa que con ello so la trampa al Día Seco, auto- se traicione el verdadero espírizando a los hateles y clubs so- ritu de la Ley o se corrompa el ciales para que los domingos ambiente moral que se desea puedan servir cerveza y vino a purificar. sus comensales y socios respec-

que tratan a cada instante do ticia queden extranguladas. ahondar divisiones de clases v de situaciones, ha dejado en nol tas injusticias sociales?

Según lo manifestó uno de sotros un extraño estremeci los obreros que intervinieron miento de tristeza, porque com anoche en la asamblea de la prendemos la estrechez de miras Sociedad Federal de Trabajado y de sentimientos que alientan res, para discutir sobre el asun esas tendencias conservadoras y

Toda ley debe llevar impresas las ventajas y egoismos que Esa protesta que lleva en si exigen las clases dirigentes para todo el amargor que deja en el que no encuentre tropiezos y alma de los hijos del trabajo la sea ley sabia y practicable; no inconsecuencia de los hombres importa que la equidad y la jus

¿Hasta cuándo acabarán es-

- MADERA PARA CONSTRUIR ofrezco a precio bajos. Recibo en pago bonos nacionales oro. Informes en l. Administración de LA NOTICIA.

where the same of the same of

En el mercado se engaña al público

Varias veces hemos recibido quejas de que comerciantes poco escrupulosos engañan al pú blico con las pesas y medidas.

El caso lo hemos podido constatar y por esa razón nos dirigimos al señor administrapara que tome las medidas que el abuso requiere y se castigue con mano fuerte a los infrac | cio de la papa y el maiz para si todos los planteles de ense-

El precio de los víveres

El mercado de víveres hov estuvo bastante concurrido. Algunos artículos, tal como ei maiz, sufrieron una alza regular, pero el resto se mantiene firme o tienden a la baja.

El maíz se vendió al menu deo o C 1 cuartillo y los frijoles a Ø 3.

dor de aquel establecimiento se vendieron a precios relativa. 20 de diciembre. mente bajos.

la próxima semana.

Pinotea! Pinotea!

Aproveche la bondad de esta madera y construya y arregle su casa,

pronto se acabará

-- De toda clase para construir a precios más bajos de plaza --

La revolución venezolana alcanza nuevos triunfos

vido mostrarnos una carta que paran las huestes libertadoras. recibió de Colón en estos días. Este ataque ha comenzado

por los triunfos del general A- tador ... " révalo Cedeño, que son los triun dos de nuestra querida patria contra la iniquidad y la barbarie del tirano Gómez; los triunfos del ideal de libertad y de justicia para nuestro pobre pue blo, que al fin parece que ha-lló "un hombre" con toda la integridad de sus atributos para quitarle de los hombros la cruz

Las últimas noticias llegadas de la frontera informan acerca de una batalla, ya con gran número de fuerzas, en que Arévalo le quitó al ejército de esclavos un cuantioso parque, algunas tiendas de campaña, muchos prisioneros y provisiones. Los comentarios publicados por la prensa colombiana, son de que estos últimos acontecimientos decidieron a Arévalo a iniciar la campaña del centro.

Se tiene la seguridad de que

Buenos efectos

El estado seco en que vivimos desde hace tres días, ha co menzado a producir sus buenos

Todos los artículos de primera necesidad han bajado de pre

El dulce, que era el que más había subido, se consigue ahora, en el mercado, a un colón veinte céntimos el atado.

Clausura de escuelas y colegios

La Jefatura de Educación ha dispuesto que las escuelas y co-El arroz. dulce, papas, etc. legios clausuren sus labores e'

Los respectivos exámenes fi-Se espera el descenso del pre nales ya se han iniciado en ca-

Un estimable caballero vene el tirano no podrá soportar el zolano, amigo nuestro, se ha ser ataque formidable que le pre- Señor Director de

firmada por el señor P. J. Ju- ya con el aplauso de toda nuesgos, en que le comunica lo que tra América y con el empeño in quebrantable de todos los bue-"Le agradezco su felicitación | nos hijos de la tierra del Liber- invitar a Ud. por mi medio, al

Instalación de la Junta Fiscalizadora del Detalle Escolar

Atenta invitación que agradecemos

14 de noviembre de 1924.

LA NOTICIA

La Junta de Educación de esta ciudad, tiene el honor de acto de instalación de la Junta Fiscalizadora del Detalle Escolar de 1924, el cual se verificará hoy, a las ocho de la noche, en las oficinas de esta Junta, Edificio Metálico.

Con muestras de mi más distinguida consideración, me es grato repetirme de Ud. muy atento y seguro servidor,

El Secretario.

Ricardo Fournier Q.

BORDA USTED SEÑORA?

En la edición del próximo lunes daremos detalles sobre un nuevo certámen

VICIOR

que hemos abierto únicamente para señoras y señoritas



PIZA é HIJOS

DISTRIBUIDORES DE "VICTOR" PARA COSTA RICA

Se juramentaron cinco miembros de la Junta de Educación Física

A las 9 horas de hoy fueron juramentados en forma y aceptaron sus cargos los siguientes señores, nombrados por acuerdo del Ejecutivo para integrar la Comisión de Educación Física que administrará el Estadio: don Alberto Brenes Mora, doctor don Alejandro Vargas Araya, don Teodoro Picado, don Carlos White y don Gilberto Crespi.

No habiendo concurrido los señores Pinaud, Moreno Cañas, Brenes Calvo y Herrero, se dis

Si Ud. tiene cualquier trabajo en flores que hacer, encárguelos enseguida a

Rafael Marin & Hnos.

la Jardinería artística preferida por

la sociedad josefina.

- Tel. 630

Anúnciese a este Diario

EL PAN

EL MEJOR ALIMENTO:

EL MEJOR PAN

Ap. 98 - FAUSTO CALDERON - Tel. 869

Depósito: edificio escolar Juan R. Mora Teléfono No. 811

ABRA UN CREDITO Y SE LE FIA La Industria Francesa

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

SOLICITE INFORMES

United Fruit Company

-SERVICIO DE VAPORES-

Principiando con el vapo: CALAMARais que llegara a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTO-RES, ULUA y TOLOA harán el servicio egular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando os días sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el le regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristobal, llegando a Puerto Limón los días juetes in la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, CARINA y CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., llegaran a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, via Kingston, y salirán los viernes en la tarde via Cristóbal y Kingston, para Briston melaterra.

Todos estos vapores harán el servic" de pasajeros y carga Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía er Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San Jose, señores Sasso Pirie, Sucesores.

M. M. MARSH, Administrador.

San José, Nov. 14 de 1924.

El Ministro de Seguridad frente al Ministro de Fomento

de lógica, se coloca frente al ce de un desaire. incidente, que no fue él quien Pública, dejándolo de la mano. cometiera la desatención de revocar un permiso concedido, puesto que nadie se lo ha pedido, ni a nadie se lo había dado. Que cuando el señor Minis tro de Fomento le pidió policía para resguardar el Parque por haberlo cedido para una fiesta de caridad a la hora del recreo, él (don Pompilio) le contestó que eso estaba abolido en atención a las quejas del público y a las protestas de la prensa, que dando en la creencia de que el señor Secretario de Fomento ha bía entendido su negativa".

Queda pues claramente demostrado que el señor Ministro de Seguridad Pública no había cedido la banda de música y que lo hizo saber así a su colega el de Fomento, quien sin du da por olvido involuntario no lo hizo saber a su vez a las damas

En la aclaración que hoy ha-, a quienes había concedido el ce el señor Ministro de Seguri- Parque para la fiesta, haciéndodad Pública y que por fuerza las pasar por el bochornoso lan

Ministro de Fomento en el inci- Cargue pues el señor Ministro dente del cierre del Parque Cen de Fomento con la protesta de tral, para decirle a las damas o- esas damas ante quienes se exfendidas en aquel lamentable cusa su colega el de Seguridad

EL APARATO RESPIRATORIO

Nada es tan delicado como los órganos que forman el aparato respiratorio humano. Un catarro descuidado puede convertirse facilmente en una bronquitis, pleuresfa, pulmo-nía o acaso tuberculosis, Côrtese el mal en sus comienzos usando MUSTEROLE, el re-medio eficaz por excelencia. MUSTEROLE, el ungüento



preventivo contra las enfermedades de los organos respiratorios. Es, ade-mas, muy oficaz en los casos de reuma-tismo y neuralgia.

Se vende en pomos y subos en todas las farmacias. AGENTES PARA OF RICA JOSE MARIA PINAUD

Información Reporteril

FIESTAS EN ATENAS

Los vecinos de Atenas sa pre paran con gran entusiasmo a ce lebrar sus fiestas cívicas. El día braron un Comité de Festejos y Club Alemán. el Concejo acordó señalar los días 10, 11 y 12 de enero pró SU MAJESTAD EL DINERO ximo para que tengan lugar esas festividades que de seguro estarán muy animadas y concu- gar anoche en la Federal de rridas.

los mercados europeos.

FIESTA PATRONAL

En San Pedro de Montes de Oca se celebrará a mediados del mes entrante la fiesta patronal, sá en el Cine Cartago una gran que con motivo de los temblo- velada artística organizada por res no pudo celebrarse, pues los alumnos de la Escuela Nochasta el cura estuvo ausente de turna de Adultos a beneficio del allí en esa época calamitosa y Patronato Escolar de la Escuela la situación no era a propósito de Varones "Jesús Jiménez". para estar de fiestas.

PARA LOS ESCOLARES DE para el obsequio del árbol de na TRES RIOS

El Patronato Escolar de esta villa levanta una contrib ción voluntaria a fin de colectar fondos para obsequiar un árbol de manos hará llegar la suscrición en la zona del Atlántico. popular.

AUXILIADORA

respetables damas se dará una pública, si efectuvamente se matinée en el Teatro Nacional comprobó el caso, o si el diagel próximo domingo a las dos nóstico fue equivocado. Se trade la tarde. Los fondos que se ta de un asunto que no debe recauden serán destinados a la pasar desapercibido y sobre el terminación del Colegio de Ma- cual nada han dicho al público ría Auxiliadora que actualmen- los técnicos oficiales. te se construye en esta ciudad.

FIESTAS SOCIALES

Circulan ya las invitaciones para el baile que, a beneficio del "Hogar Cristiano", habrá de celebrarse mañana en la ciudad de Puntarenas.

Colegio de Señoritas al Concier tido severas órdenes a los resto Antonio Rubestein en el cual guardos para perseguir con tose desarrollará un interesante da diligencia las infracciones a programa.

se dará un baile en la noche del lunes próximo.

Con carácter de beneficencia primero de noviembre tuvieron se verificará mañana en la nouna gran reunión en la cual nom che un suntuoso baile en el

En la reunión que tuvo lu-Trabajadores a donde asistió también la Junta de Educación EL PRECIO DE LOS VIVERES de San José, se discutió el asun to del detalle escolar que es mo Los efectos benéficos del tivo de las actividades de los buen tiempo comienzan a hacer obreros que se consideran lesio se sentir en una reacción favo- nados por la manera como está rable en el precio de los artícu- formulada, con detrimento para los de consumo: el dulce ha te- la clase trabajadora, pues connido una baja considerable, lo forme a sus razonamientos no mismo que los frijoles y otros hay equidad en la cuantía concuyos precios durante el invier | tributiva en relación con las cano habían llegado a una altura pacidades pecuniarias de los con casi prohibitiva. Hoy ha esta- tribuyentes. Uno de los obredo el mercado más animado y ros oradores, al establecer la sin ha sido considerable la cantidad razón de ciertos privilegios code carretas que han llegado a- mo el consumo de vinos y cerbastecidas de artículos para la vezas para los ricos; expuso provisión de nuestro mercado. que el Congreso, al adoptar es-La manteca también ha bajado ta excepción, se había converde precio, debido a que se obtie tido en una cortesana de Su Ma en mejores condiciones en jestad el Dinero. La Junta de los Estados Unidos, no obstan- Educación acogió con ciertas re te la fuerte exportación que es- servas la sujestión hecha de que te país hace de ese artículo a los obreros contribuyan con una cuota de \$ 10.00 y los peones con @ 2.00 cada uno.

EN CARTAGO

El lunes próximo se verifica-Los fondos que produzca la en trada a esta fiesta se destinarán vidad a los alumnos de este

LA FIEBRE DE AGUAS NE

La prensa ha dado cuenta de navidad a sus escolares de am- que en uno de los hoteles de es bos sexos. Esta simpática ini- ta ciudad ocurrió el fallecimien ciativa, no dudamos, tendrá éxi to de un estimable caballero ex Arbol de Navidad to y los niños de Tres Ríos, sen- tranjero, víctima de la aguda tirán la alegría de la noche bue dolencia llamada fiebre de aguas na con los juguetes que a sus negras, contraída seguramente

Como esta enfermedad es eminentemente contagiosa, desea PARA EL COLEGIO DE MARIA ríamos saber qué providencias de desinfección, etc. han tomado las autoridades encargadas Organizacia por un grupo de de velar por la higiene y salud

Los Resguardos muy activos

Con motivo de las últimas dis posiciones gubernamentales respecto a la ley de licores, el Mi-El lunes próximo celebrará el nisterio de Hacienda ha impardicha lev.

Con ese motivo a los resguar dos se les ha dado orden de vi-En Heredia, en la residencia sitar continuamente todas las Inan Rafael Arguedas, poblaciones de su jurisdicción.

Jardinería "La Camelia"

La Jardinería que con más exquisitéz atiende a sus clientes y la de mejor gusto artístico

FRANCISCO AVILA M.

Teléfono 172

GRAN OPORTUNIDAD

La Tienda Mil Colores

- OFRECE -UN GRAN SURTIDO DE CASIMIRES

ingleses a precios sin competencia. Visitela para que se convenza. El propietario obsequiará un CUPON para premiarse de acuerdo con las tres últimas cifras del premio mayor de la Lotería del Asilo Chapui, bajo estas condiciones.

El favorecido por la suerte, tendrá derecho a recibir, enteramente gratis, un corte de casimir, de valor equivalente al de su compra. Ese cupón, será válido para doce meses de Lotería, contados desde la fecha de su adquisición.

SITUADA FRENTE A "LA ALHAMBRA", CALLE 2a, NORTE ANTIQUO LOCAL DEL DOCTOR SALAS

ENRIQUE YANKELEWITI

Lo del Detalle Escolar

Don Justo estuvo anoche en la reunión de obreros que se ve- obreros, se llegó a lo que sigue: rificó en la Sociedad Federal de Trabajadores.

más los otros miembros de la Junta de Educación.

Abierta la asamblea, don Jus los fines altos que inspiraron la Junta al formular el detalle y habló luego de las desicias en que se había incurrido, que eran subsanables.

Oído el parecer de varios

Oue los obreros contribuyan Con don Justo estuvieron ade con 10 colones y los peones con

Don Justo manifestó que eso to les explicó a los obreros lo iba a considerar la Junta, pero a nosotros nos parece que el acuerdo tomado quedó en firme, desde luego que la Junta estaba alli debidamente representada.

Distinguido señor:

en Tres Ríos

Tres RIos, nov. 12 de 1924. Señor Director de LA NOTICIA San José.

En nombre del Patronato Escolar de esta villa, los suscritos venimos a solicitar de usted se digne contribuir con su óbolo para efectuar en la fecha oportuna un Ar-

Si su reconocida generosidad acuerpa esta idea, le suplicamos se digne contestar a cualquiera de los suscrito santes del 17 del presento

bol de Navidad para obsequiar a

los escolares de ambos sexos de

Santiago Zuniga S .. J. A. Brenes. Evaristo Mora C.



Emulsión de Scott ayuda al perfecto desarrollo de las niñas y hace mujercitas robustas, sonrientes, que son el orgullo de los padres y la bendi-

ción del hogar. Nada más eficaz para combatir Anemia y hacer sangre rica.

Anúnciese en este Diario

CERVEZA

TRAUBE

La mejor del país

PIDALA EN TODOS

LOS ESTABLECIMIENTOS

COSTA RICA MOTO

El Famoso 33

Tapices, Sederia, Perfumeria Francesa,

VESTIDOS DE LANA PARA SEÑORAS

Casimires Ingleses pura lana

PRECIOS LOS MAS BAJOS EN PLAZA

Al lado Este de la Botica Oriental

To Norman Remain Remain Remain Remain Remain Remain Res

Sepa Ud. que el carro

que ha batido aquí el record de venta, es el

CHEVROLET

TODOS LO PREFIEREN PORQUE

ES EL MEJOR

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

EL DIARIO VESPERTINO DE MAYOR CIRCULACION EN LA REPUBLICA

GARAGE VIDAL CRUZ

SERVICIO PERMANENTE DE AUTOMOVILES

CADILLAC, OLDSMOBILE, DODGE

DE 5 Y 7 PASAJEROS

Toron Norman Decomp Norman Nor

Especialidad en 10s servicios durante la NOCHE LADO NORTE DE LA CATEDRAL

TELEFONO 91 N

NACIMIENTOS

Maria, legitima de Juan Piedra S. Maria Meza, San José. y Sinforosa Meza S. José, legitimo de José Esquivel A. Carlos Solis, Tres Ríos. y María Villansa A. Clara Rojas

Cormen Moreno Francisco, legítimo de Adán Melén José Salazar, Barrio México. dez L. y Paulina Araya B.

PASAPORTES

J. Ana Flach, Alemania. Rosa S. de Maduro, Panama. Robert Gordon Sra. e hijos EE. UU Maria Julia Carranza, Panama. Stanley L. Maduro S., Panamá.

DEFUNCIONES

Manuel A. Carballo 1 mes. S. José. Hortensia Salas, La Uruca. Josa Henry 65 años, Limón. Braulio Ulloa 45 años, Heredia. Luis Sandoval 38 años, Cascajal. Anellna Pérez 40 años, San José. Jorge Lopez 35 años, Cali Colombia Sofía Murillo, Puriscal.

ENTRADAS

Emilia Esquivel, San José. Delfina Castillo, Sau José. Alejandro Bolaños, Siquirres. Ramón Sánchez Peralta. Ostavia Peralta, San José.

La escuela de Aranjuez

La Junta Progresista de Aranjuez está dispuesta a que la escuela de su jurisdicción esté lista para su inauguración el año próximo. Los trabajos i están muy adelantados y es casi probable que los deseos de la Junta se realicen.

El personal está listo y el único atraso que podría haber es el de los útiles y mobiliar o. que entendemos se está haciendo en el taller de Obras Públicas.

Ligia Meza, San José. Dinora Meza, San José. José Fernández, Orotina. Sacramento Marchena, Santa Cruz Rafaela Vargas, Puriscal. Jovita Vargas, Puriscal. Raimundo Monge, Puriscal. José Orozco, Turrialba. Alberto Cerdas, Barrio Luján. José Murillo, Ojo de Agua. Teodora Lopez, Idem. Alejandro Sáuchez, Idem.

SALIDAS

Ismael Alvarado, Matina. Napoleón Cabalini, San José. Manuel Paniagua, San José. Jacinta Mora, Puntarenas. Matías Mejías, San Ramón. Rafaela Picado, Turrialba. Rosa Córdoba, San José. Federico Fallas, Peralta.. EOSPITAL DE SAN J. DE DIOS Juan R. Castillo, Montes de Oca-Manuel Cervantes, Tres Rios. Raimundo Monge, Puriscal. Egérico Oviedo, Turrialba.

wood house from house HENO PARA BESTIAS

Tengo para la venta 1000 pacas

ALMACEN EL MUNDO

Tomás Fernández

rel 198.

Ap. 614

Octavio A. Fayad

Ha abierto nuevamente su almacén de ventas al por mayor.

MOSSLER SAFE Co.

DEPOSITO PERMANENTE DE CAJAS

25 VARAS AL SUR DE "LA PROOVEDORA"

-: ACTUALIDAD DEPORTIVA :-

- Por Max T. Bair -

La intriga, don poderoso que i tuvo en el campo para no conimpera en la mayor parte de testar la agresión, se le llama quienes se precian de directores a éste la atención. En lo sucedel deporte o que sin serlo ni sivo, será preciso q' el jugador tener méritos para ellos, preten atacado haga la sanción requeden llegar a que se les conside- rida ya que ante el tribunal no re como tales, ha estado mo- hay sanción. viendo sus tentáculos en torno Cultura Física.

Y la innoble y perjudicial ta rea de quienes, con el deliberasu club en todo, no escatiman lo que cabe es la expulsión. momento para trabajar por su descabellado objeto; llevan sus gestiones hasta el Tribunal don de debe hacerse la selección nacional y valiéndose de periodistas poco escrupulosos y tan interesados como ellos, pretenden inclinar la opinión de aquel hacia la aprobación de determinados nombres.

Pero una vez más llamamos LA SELECCION NACIONAL la atención del tribunal de la Li ga hacia las maquinaciones de caiga, dura quizá, contra ellos ción nacional de foot-ball. no se diga que antes hemos; ser cómplice.

En la última sesión, para no retirarnos demasiado, se sanciona con @ 10.00 la falta grave dentro del Reglamento de juego, cometida por un jugador al dar de puntapiés a otro, caso relatado por el juez, quien lo hi zo expulsar del campo y quien tuvo que oir además las expresiones groseras de aquél y la instancia que hacía a sus compañeros para que abandonaran el juego. De esto fue testigo el Dr. Moreno Cañas.

club con una multa y de feria, tegrándola con jugadores que y como si no fuera suficiente la nunca han jugado de acuerdo. cordura que el jugador atacado: El fracaso sería total.

En el mismo informe del juez a todo lo que se relaciona con señor Manuel Rodríguez, se lee la construcción del Estadio y de que "el portero tal abandonó la integración de la Comisión de su puerta sin permiso". Otra falta sancionable que no tomó en cuenta el tribunal.

El club lo expulsó de su seno do propósito de hacer aparecer y la Liga no lo castiga, cuando

> Ese jugador el año próximo volverá a los campos de juego y reincidirá en la falta cometida que no le sancionaron.

¡Y en qué triste condición queda un juez que informa de estos detalles!) Sencillamente. como un delator falso o interesado.

Preciso es que en la próxima esos individuos porque no que- selección la Directiva de la Liga remos que mañana, cuando por proceda a designar los jugadoun mal paso nuestra protesta res que han de integrar la selec-

El tiempo apremia y cada día guardado silencio que podría que pasa sin que los jugadores escogidos estén jugando unidos, es tiempo perdido en daño de nuestro equipo.

Que se seleccionen los jugadores internacionales y que se seleccione otro equipo entrenador. Cualquier punto débil del equipo nacional se reemplace con el que presente mejores condiciones en el equipo entrenador. Uno o dos jugadores que se cambien no significa un cambio notorio para el conjunto, pero sí lo es cuando se trata de mayor número, como ocurrirá si la selección se hace al acercar-Sin embargo se castiga al se la fecha de la olimpiada, in-

ORTIZ

JOYERO CHIC

FABRICA NACIONAL



— DE — **ESCOBAS**

TELEFONO 879

Escobas de todas clases y precios

Para aumentar nuestros cultivos de mi llo hemos comprado una finca donde está instalada una planta productora de almidón.

Nos complacemos en avisar a nuestros clientes amigos y público en general que, de esta semana en adelante tendremos a la venta

EL MEJOR ALMIDON DEL PAIS

El depósito de este artículo estará en nuestra Fábrica de Escobas, detrás del Colegio de Señoritas.

QUESADA Y AMADOR.

AUTOMOVIL DE ALQUILER STUDEBAKER, nuevo suave, seguro y cómodo-

Pida el carro de Rodríguez. Garage ANEX HABANA de . - Teléfono 516 o 463.

EL TRANCAZO

Los catarros y resfriados y todo dolór muscular

Se curan rápidamente con:

MUSTEROLE

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS



Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.